«El fin de la propaganda del protestantismo en la América Hispana, como aliado del Imperialismo yanqui, es la Norteamericanización de estos países." - Conceptos tomados de una conferencia de Vasconcelos en San José, Costa Rica.

GURREUNAGUN

Diario Católico de la mañana

«E! protestantismo activa cada dis más u propaganda, ser brando la confusión y e error en muchas mentes ... Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensa acción catequist ca, caritativa y pasteral, para salvar el alma nacional de la infilt ación protestante, preparación próxima de predominics extranjeros......

Episcopado Argentino, 1 Dic , 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Offeins 150 varas al Bur del | Colegio de Sritas.

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 4 DE MAYO DE 1930

Número 3424

La influencia

Es una de las leyes más poderosas que gobiernan las sociedades, sean ellas grandes o pequeñas. Aun en el aislamiento está el hombre sometido al imperio de la influencia. Cada círculo por pequeño que sea tiene su mentor influenciador ya sea en política ya en religión o simplemente en el hogar donde la madre de familia ejerce aquella fuerza misteriosa, inclinando la voluntad del esposo en este o aquel sentido o bien formando bajo su influencia bienhechora el corazón del hijo.

Por esto es de tan gran trascendencia social y política la influencia de la mujer, prescindiendo aun de la que ella ejerce co. mo amante o amada en el corazón que le pertenece.

Dirigiendo la mirada a otro punto miramos la presión formidable que ejerce en la sociedad el individuo de influencias, a cuyo peso se inclina no pocas veces la justicia y el derecho humano.

En la vida política de las naciones se dice que gobierna aquí la Carta, allá la Constitución, en esa otra el Estatuto, etc. etc., no tal, reconcentremos nuestras observaciones imparcialmente y hallaremos el mundo gobernado por la influencia llámese ésta, círculo, camariila, consejo favorito, lecturas de la edad primera o simplemente atmósfera.

Estas últimas ejerce influencia tiránica sobre el ánimo especialmente el del Ministerio. Eso lo saben bien los que de política se ocupan; y en cuanto a la familia todavía no se ha descubierto el an tídoto para contrarrestar la influencia atmosférica en ciertas horas de un día tétrico donde el sol anublado, por la espesa bruma no puede evocar sus dorados

rayos allí donde se necesita luz y

Ahora en Literatura la in fluencia puede decirse que es el bautismo de la época la acción y el pensamiento.

¿Quién podría sustraerse a ella, soberana infalible que reune bajo su dosel el supremo poder del hombre y le dice: tú serás soñador con Milton, sublime con Dante, amante con Byron, fascinador con Demóstenes, Cicerón y Castelar, dulce y puro con Cristo, triste con Platón; tú llevarás, rayos de luna con Hugo y Lamartine; trinos de alondra y perfumes de rosas con Núñez de Arce, luces siderales con Verne y pestilencia y venenos con Zola?

Allí las escuelas, y de su influencia nacen los románticos, los oradores, los eruditos, los fanát cos; todos los que influencian a la humanidad en las múltiples formas del comercio pensante y del sentimiento definido.

Hemos interrogado al corazón y a la conciencia antes de trazar estas líneas, y vemos que nadie podrá reprocharnos la intención sana y la buena fe con que pedimos para el país, escritores que se empeñen en labor sería y útil a la patria y a la sociedad, escritores concienzudos que al despedirse de la tierra nos señalarán sus libros, sus colecciones de estudios, sus observaciones provecho as y digan-ahí queda eso, continuadlo.

Jesus Alfaro S.

Elbautismo

Los Baptistas sostienen, y tienen razón, que no hay otro bautismo más que el de inmersión. ¿No fue esa la práctica de la primitiva Iglesia? ¿No fue Cristo, Nuestro Señor, bautizado por inmersión?

Aparte de la razón que tengan los Baptistas, ellos sostienen una enseñanza que data del siglo diez y siete. Los Católicos sabemos muy bien que la primitiva

Falta de precisión

Quien por 31 ministerio que ejerce se tiene quiera o no, que mostrar siempre en su actua ción intelectual como orienta dor y pedagogo, ya que la elevación del pedestal le coloca en lugar donde las inteligen cias subalternas consciente o inconscientemente miran a los que conceptúan como faros de indicación educativa, no puede jugar papel de decidor y por el prurito de aparentar, involu erar cosas con cosas y valores con valores, como lo hace el Sr. Dobles Segreda en el núme ro del 1º. de mayo de «La Tri buna», cuando confunde lo que en otros países no haría un alumno de cuarto de bachille rato al expresarse así: «Lo que dice, habla del Dr. Estéfano, son axiomas admitidos en to. das las escuelas filosóficas o teológicas, predicados por Zoroastro, lo mismo que por Moisés, por Lao-Tze, po: Butha o por Zer ú.

«Prédicas de cari lad. amor, bondad energía para la lucha. complacencia de la vida, paz, espiritualidad, conformidad, perdón, serenidad »

Quien esto escribe y que más de unos días y meses ha dedica do al estudio de las diferentes

Mantillones de lana, buena clase, clase barata Mantillones para galápago, Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides.

práctica de la Iglesia = el bautis mo de Cristo, el del eunuco, el Símbolo de Sin Piblo acerca de la muerte y la resurrección = fué la inmersión, y que esta costumbre prevaleció en Oriente y Oc cidente, en la administración so lemne del sacramento, hasta el fin del siglo trece. Pero, por otra parte, abundan razones para probar que la inmersión no lugar, es dudoso si los tres mil convertidos por S. Pedro el día de Pentecostés fueron bautizados por inmersión, a causa de la escasez de agua en la ciudad de Jerusalem; o si fué practicada la inmersión en la casa de Cornelio, o si había agua suficiente en la prisión de Filipos.

En segundo lugar, es de todo punto cierto que los inválidos que no podían abandonar sus camas, no fueron bautizados por inmersión, como se prueba por

Siga Ud. en la cuarta plana

escuelas filosóficas, ya que lo de las teológicas es un anacronismo científico en el caso presente, puede asegurarle al señor Segreda, que sencillamente se engaña al afirmar así en redondo como él lo hace, que lo predicado por el señor Estéfano son axíomas admitidas en todas las escuelas filosóficas. En ciencia y en historia la voluntad, el deseo, la imaginación el tan socorrido me parece, creo no valer absolutamente nada. Confundir a Zoroastro con Lao-Tze, con Moisés, con Budha y con Jesús, es algo que no cabe en la condición de un estudiante no de facultad, sinó de bachillerato elemental, ya se considere a estos hombres bajo el punto de vista metafísca o bien moral que son completamente distintos, aunque por la inci n secuencia de nuestro intelecto no siempre se les distinga cual ellos lo reclaman. Los principios fi losóficos de Lao-Tze son diametralmente apuestos a los de Moisés, como los de Buda lo son a los de Jesús, y nadie que conozca lo más superficialmente posible la Historia de la Filosofia podrá tolerar esta confusión que podrá no desdecir de na peón de la carretera, pero que no se puede ni se debe tolerar en todo un Director del Liceo.

Lao-Tze es panteísta; Moisés creacionista; Lao-Tze emanantis ta, Moisés educcionista de la na da, como Buda dista toto coelo de lesús en su doctrina moral, no pudiendo equipara-se ambas doctrinas ni en su fondo o esencia ni en sus medios, ni en su principio racional, ni en su termino o destino y todos de Zoroastro que es dualista y religiosamente politeista.

O no conocemos lo que quiere decir caridad o no la han conocido ni Zoroastro a pesar de decirnos Lenormant que su doctrina es el esfuerzo más poderoso del espíritu humano hacia el espiritualismo, ni Budha de quien se ha hecho elogios a todas luces exagerados y de cuya obra quedó el mismo San Francisco Javier sorprendido, aunque hoy se afirma por la crítica que sus ritos fueron tomados de los cristianos, ni Lao Tze, ni fundador ninguno de escuela antes de Jesucristo, hasta el punto de que el divino Maestro se atrevió a decir: os doy yo un mandamiento nuevo y si nuevo, como no me dejará mentir el señor Dobles, desconocido; pero en el punto de aparentar se llega a extremos inverosímiles. Se saca la trompetería gorda de la falsa erudición, se sacan también unos cuantos registros de palabras y nombres de valores heterogéneos, se revuelven en el bombo de nuestro magin y después se dice lo que el organista que apenas sobia nada de tocar: quod disicit in scientia supletur in trompetis y sacaba todos los registros del órgano, hasta atormentar los oídos de los pobres fieles que en el templo se hallaban.

No es la primera ni la segunda vez que he notado inexactitudes de expresión en el sefi r Dobles Segreda; pero como antes no ocupaba un puesto que como el actual, le obliguse a medir sus dichos y coaceptos, no he creído oportuuo levantar mi voz que por ser mía resulta may débil, pero que procuro llenarla de los valores de la verdad para que ella la refuerce.

La ciencia en filosofía com en matemáticas y mucho más en aquella, es intolerante con

Siga Ud. en la cuarta plana

La Cong-egación Mariana fué el único modo de bautismo y de Cabaileros y San Vicente que la infusión de agua fué igualmente válida. En primer de Paúl

Con motivo de celebrar mañana la Benemérita Congregación Paulina el centenario de la traslación de las reliquias de su fundador, San Vicente de Paúl, a la Casa Madre de San Lázaro, en Paris, el Ilmo. Sr. Obispo Blessing, Vicario Apostólico de Limón, pontificará a las 8 a. m. en la Capilla Mayor del Seminario

La Congregación Mariana de Caballeros, hija del espíritu paulino, experimenta viva alegría en este feliz anivers rio, y en demostración de la veneración que p ofesa al Apóstol de la Caridad, y gratitud a los RR PP. Paulinos, asistirá en cuerpo a la dicha so lem e n isa.

EL SECRETARIO

Parroquia de La Merced

Aviso Religioso

El próximo domingo 4 de mayo se celebrará en la Iglesia de La Merced la fiesta Patronal de las Madres Catóricas dedicada a Santa Mónica. — Misa solemne a las ocho horas, con panegírico de un Padre Redentorista.

La reunión plenaria se hará el lunes 5, a las 2 p m.

Los católicos y las elecciones

No hemos de negar que las dificultades con que hemos de luchar los
católicos en ese terreno, en el que hoy
dominan los enemigos de la Iglesia
Católica y los que sin serlo de una
manera declarada tratan de mermar
sus derechos, ofrece muchas y serias
dificultades, de las que es la primera
la falta de una preparac!ón previa
para intervenir con resultados provechosos para la causa de la Iglesia en
las contiendas electorales.

Todos los partidos políticos que viven y se mueven dentro del régimen parlamentario se hallan avezados a esas luchas y llevan largos años em' pefiados en la conquista del voto. para lo cual hasta en los pueblos más insignificantes tienen sus juntas o comités, como en galiparla se dice, que no se dan punto de reposo en la tarea de reclutar, fingir, multiplicar y aun resucitar electores, y con tal precisión la cumplen, que sin equivocarse en uno sólo, salvo las defecciones de última hora, conocen el número de votos con que allí puede contar el candidato de su partido. Los católicos y los llamados neutros ni de nombre conocemos esas juntas, y si alguna agrupación político-católico las tiene dad a la Iglesia.

Funestos resultados del retraimiento

de los católicos en las luchas electorales en determinadas poblaciones, hasta hace muy poco tiempo no se han ocupado en nada que tenga relación con las contiendas electorales a causa de la política negativa del retraimiento a que se condenaron las fuerzas vivas del catolicismo desde que en España rige el sistema parlamentario, y así se da hoy el caso de que, siendo católicos la mayoría de los españoles, como tales católicos sean escasos los que tienen representación en los Ayuntamientos, y más excasos aún. hasta el punto de constituir una cifra irrisoria por su número, los que como tales católicos tienen asiento en las Cortes. Que muchos lo son individualmente no cabe la menor duda, porque con su vida privada demuestran que no han perdido la fe que de sus padres heredaron; pero la representación que llevan a los concejos o a las Cortes son la del partido en que militan, y a cuya disciplina viven sometidos, y votan lo que el jefe de su partido les dice aunque con su voto aprueben leyes de marcada hostiliUn ejemplo de esta verdad nos ofrece la Constitución vigente, cuyo artículo 11 establece la tolerancia religiosa, votada por una mayoría par lamentaria a cuyos individuos, aisladamente considerados, no se podrá, en general, negar el título de católicos y otro ejemplo contrario nos proporcionan las Cortes progresistas del bienio de 1854-56, cuya mayoría revolucionaria votó la unidad católica.

Y esto que pasa con los elegidos sucede con los electores. La mayoría de éstos son católicos, y no obstante serlo eligen, porque así se lo impone la disciplina del partido a que pertenecen, o por interés, o por el yugo que les sujeta al cacique que maneja el tinglado electoral, a candidatos hostiles a la Iglesia o indiferentes en lo que toca a sus derechos y a sus sagrados intereses.

Y esto sucede principalmente porque los católicos, al plantearse en España el régimen constitucional, o se fueron al campo a prestar apoyo a una causa dinástica en la que vieron inscripto como primer lema el de Dios, y al ser aquélla vencida se consideraron vencidos también y nada quisieran reconocer de lo existente, o se metieron en sus casas en son de protesta y tampoco quisieron tomar parte en la vida pública, dejando, o por egoísmo o por no molestarse, el campo libre, no sólo a los partidarios meramente políticos del nuevo régimen, sino lo que fue más, doloroso, a los enemigos declarados de la Iglesia, que en el nuevo régimen hallaron las facilidades que no tuvieron en el antiguo para llevar a cabo sus abominables propósitos.

De esta abstención de la vida pública de los católicos que por su posición podían influir en los destinos de España se aprovecharon los liberales y sectarios para apoderarse, no sólo de las posiciones oficiales de nombramiento de los gobiernos, sino de las electivas por el voto de los pueblos que, al verse abandonados se entregaron a los advenedizos, como un ejército sin jefes se rinde al enemigo, y esta es la razón que explica cómo siendo católica la inmensa mayoría de los españoles, aparezcan como mayoría oficial abrumadora en los Ayuntamientos y en las Cortes, o los indiferentes, o los enemigos de la Iglesia, o los que, sin serlo declaradamente, coadyuvan con sus votos a la obra de descatolización que viene realizando el ateísmo en nuestra patria, valiéndose sobre todo de la política.

Debemos asimismo hacer constar

POSTUM (S) (Café Homepático)

CORN FLAXES
GRAPE NUTS
CREAM OF WHEAT
Acaba de recibir

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

D (1 1771) 14 35

Raúl Villalón Montero

San José. -250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

- Colorantes SUNSET -



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

- De venta en todas partes -

Apostolado del Espíritu Santo

La misa correspondiente a este mes se celebrará en el templo de La Dolorosa, a las 6.30 horas, mañana lunes. Después de la misa habrá el rezo de las preces propias de la asociación. Se estimará la asistencia de todas las personas inscritas.

que en las elecciones más nutridas sólo suele votar el 40 por 100 de los que tienen derecho a ello, y no es de suponer que los que así proceden sean partidarios del régimen parlamentario pues lo lógico es pensar que son opuestos a dicho régimen, o por lo menos que no les importa nada su existencia. Y siendo esto así, ¿quién duda que la mayoría de esos electores abstenidos pertenece al número de los católicos que, no teniendo candidato digno a quien votar, optan por quedarse en sus casas, dejando el campo libre a los contrarios, sin pensar en que con esa conducta van añadiendo eslabones a la cadena de hierro con que los enemigos de la Iglesia de Dios tratan de aherrojarla mientras llega el

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

momento de poder, si esto pudiera serles dable, destruirla?

Pensemos en esto los católicos y veamos de poner término a una situación que, de prolongarse más tiempo, acabará por llevarnos al tristísimo estado en que hoy se hallan los católicos de Francia, También allí pudieron, por ser los más, ahogar en germen los avances de los sectarios, pero, del mismo modo que nosotros lo venimos haciendo, dejaron el campo libre a los enemigos, hoy éstos dueños de todo, han llevado a cabo los planes que aquí también combinan los enemigos de Dios y de la Iglesia.

Navajas finas para barba, pavajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el

"Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depó ito: "Botica Tropical"

- TELEFONO 2057
v en todas las Farmacias

LA PROVEEDORA

Surtide completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás rtículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados lolgualados por lo magnifico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale pates, hormigas y demás insectos, limpiando las cosas de todes esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es borato y eficaz.

solean v molina

意※POMADA AUXOLIN※®

DE LA CASA WOLFF & SUHN REG

— Poderosos preparados contra la CASPA —

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.-Tél. 2812

CEMENTO

La Christiani Portland Cemantfabrik S. A.

Tiene el gu-to de anuncier al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ
Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado
y llegarán al país a mediados de abril

Adela v. de Jiménéz e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magnificos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistas. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la linea del Tranvia, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

- TELEFONO 4215 -

Ferrocarril al Pacífico

De hoy en adelante todo pasajero en los trenes está obligado a presentar al Conductor o Inspector su correspondiente certificado de vacuna. Se advierte que es absolutamente prohibido viajar sin cumplir con este requisito.

R. Castro Q.,
Administrador General

22 de Abril de 1930.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Palabra Divina

Domingo II después de Pascua

El Evangelio de la Misa de esta Domínica está tomado de San Juan, capítulo X versículos 11 al 16

«En aquel tiempo dijo Jesús a los fariseos: Yo soy el buen Pastor: el buen pastor da su vida por sus ovej s, mas el asalariado y el que no es propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo abandona las ovejas y huye, y entonces el lobo



las arrebata y dispersa el rebaño; el asalariado huye por la razón de que es asalariado, y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen Pastor y conozco a mis ovejas, y mis ovejas me conocen a mí. Así como el Padre me conoce, así yo conozco al Padre, y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco, las cuales conviene que yo las atraiga a mí, y oirán mi voz y se hará un solo rebaño y un solo pastor.»

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1°. Cómo Jesucristo es verdaderamente nuestro buen Pastor, en cuya amorosa compañía todo es dulce, suave y regalado, la cual compañía debemos a toda costa procurar, oyendo y practicando la doctrina de ese buen Pastor, nutriendo nuestras almas solamente con los regalados pastos que El nos da. 2°. El cuidado que los padres y superiores deben tener de sus hijos y súbditos, sacrificándose por el bien espiritual de ellos, buscando con amor de padres todo lo que sea conveniente para su provecho en la virtud, y apartándolos de todo peligro de pecado y perdición de sus almas. Y 3º. De qué manera debemos todos aprovechar las ocasiones de ganar para Cristo las almas extraviadas, atrayéndolas con el suave ejemplo de la virtud y con dulces consejos, sin ser importunos ni pesados, y sobre todo, con la mansedumbre y amor de que tantos ejemplos nos dejó Jasucristo.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indegaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc. 66 Beaver Street, New York, N. Y.

"El Buen Feligrés"

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbitero Victor Manuel Arrieta Q.-De venta en libreria Lehmann (Sauter Co.)

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

BOTICA VARGAS

Unicos distribuidores

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Magnifica casa de habitación a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, i vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Santoral

Domingo 4 = Santa Mónica, y santos Silvano, Ciriaco y Froilán mártires.

SANTA MONICA: VIUDA Nacio en Africa Santa Mónica, de padres cristianos, y fué criada en la virtud. Levantábase de noche a rezar las oraciones que su madre le enseñaba: era tan amiga de hacer limosna, que su propia comida la repartía con los pobres. Casáronla los padres con varón llamado Patricio, queriendo Nuestro S-ñor que de tal árbol saliese un fruto tan sabroso y fragante como lo sué el gran Padre y doctor de la Iglesia San Agustín. Era Patricio hombre noble, pero gen til, y tuvo mucho que sufrir con él Santa Mónica; pero pudo tanto con sus lágrimas, plegarias y oraciones delante del Señor, que a su marido y su hijo, que seguían la herejía de los maniqueos, los rindió a la santa fe católica. Finalmente, cuando a su hijo Agustín le vió convertido, dijo la santa madre que ya no necesitaba vivir, pues Dios, por su infinita misericordia, la había cumplido su deseo de verle cristiano y siervo suyo Falleció a los cincuenta y seis años de edad en el año 387, y fue sepultada en la iglesia de Santa Aurea de la ciudad de Ostia.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia Tienda Benavides

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿ Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficial en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo dia-riamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra pre-paración análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

de dudoso valor. En las Boticas.

Heredia. Tienda Benavides.

De Cartago

Hace falta una autoridad en ese lugar

La cuesta de la Chinchilla, famosa en otro tiempo por algunos hechos bandálicos, ha sido de nuevo teatro de un crimen que esperamos de esta vez no quede impune. Yendo un señor Orozco con su carreta en la cual iba un hijo suyo, le salieron al encuen tro dos individuos que trepándose en la carreta le instaron a que tomase un poco de licor a lo que accedió el hijo de Orozco. Una vez que le vieron en estado de embriaguez se abalanzaron sobre él con el fin de sustraerle \$200 que portaba. Al ver su padre, el cual se había adelantado, que maltrataban a su hijo, corrió al lugar del suceso y desenvainando su cuchillo la emprendió con los malhechores los que recibieron heridas en la cabeza de alguna consideración. Los autores del escandaloso atentado y los mismos de otros más en ese mismo

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde. Contiguo al T. Variedades

lugar y cuyo defensor sué un expresidente de la República, al verse perdidos tomaron una piedra y con ésta le rompieron la cabeza al hijo de Orozco quien se encuentra de gravedad en el hospital. Al no haber sido la oportuna intervención del señor Hugo Aymerich, quién se presentó con su camión impidiendo con su presencia un doble crimen, fué que las cosas no tomaron un cariz mas serio. Esperamos que de esta vez las autoridades sabrán portarse a la altura de su deber.

Reparaciones

La cúpula, las torrecillas del convento y el kiosco del Parque Central están siendo objeto de reparaciones, ocasionadas por el mal estado de la madera, que según peritos fué cortada en tiempo inoportuno.

Voto de confianza

La municipalidad está empeñada en que se construyan las alcantarillas de la calle del cementerio. Ahora si que no se escapan los vecinos de ese pintoresco paseo de que hagan las aceras. La municipalidad a pesar de estar compuesta de personas humildes esta haciendo más que otras que se han tildado de aristócratas.

De gravedad

De alguna gravedad se encuentra doña Leonor Maroto de Pasa a la cuarta plana

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es él

CU I JANI JORDAN

---- cuyo -----

-o Depósito y Representación olos tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 ~~~~ Teléfono 2812

Sastrería R. A. Miranda

San José, C. R. REB PASAJE JIMENEZ REN Teléfono: 2197 CON CONTROL OBSEQUIO SEMANAL CONTROL C Con 25 céntimos puede usted obtener un traje de CA-SIMIR INGLES hecho a la medida; o un premio én dinero esectivo en combinación con la Lotería del Asilo Ch pui. Es Es Pida detalles a la Sastrer a

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Pabilca de VI ENTE SAUFEZ II

Piemisdos per su excelencia en do exposici de a co aves, y altimomente en le gon f xhih clon e Poma

TELEFONO3 84 . APARTADO 927

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 4 a Sábado 1º de Mayo de 1930 Domingo 4 (1er. Domingo)

Misa 5, 6, 7, 8, 10 con plática. A las 8 hs. Solemne Misa con Panegírico en honor de Santa Mónica, Patrona de la Sociedad de Madres Católicas. REUNIONFS: SANTISIMA TRINIDAD 2-3 p. m. Hijas de María e Inesitas de 3 4 p. m.

Tarcicios de 41/2-5. Conferencia de San Vicente de Paúl de 6.30-7 p. m. 7 p.m. Rosario, Catecismo de adultos. Bendición.

Lunes 5.30 Misa Cantada al Santo Rostro. REUNION de Madres Católicas 2-3 p. m. Martes 6

7 hs. Funeral completo por los finados de la Parroquia e intenciones de los donantes de limosnas Jueves 8.

5.30 Misa Cantada al Santísimo (Renovación). 7 hs. Misa funebre por la finada dofia María Cristina de Herdocia.

7 p. m. HORA SANTA

Sábado 10

5.30 Misa a Nuestra Señora de Mercedes por el Clero de Costa Rica.

7 hs. Procesión y Misa Cantada al Santísimo Corazón de María.

REUNION de la Cofradía del Smo. Corazón de María 2-3 p. m.

Avisos

a) No olviden los Padres de familia que las Clases de Catecismo están ya en curso.

Lunes y martes de 4-5 Varones. Jueves y viernes de 4-5 Mujeres.

b) No olviden las Hijas de María y las señoritas decentes que la Sociedad de la Modestia Cristiana exige a las niñas que firmaron su compromiso como también a las señoras y señoritas que sin pertenecer a la Sociedad de la Modestia Cristiana, quieran preciarse de CRISTIANAS modestas, las siguientes:

Normas de Moda Cristiana Solo pueden ingresar en la Sociedad de la Modestia Cristiana, quienes se comprometan: -1º) A no usar el VESTIDO más corto de la mitad entre la rodilla y el to-

2°) A no usar MANGAS más cortas de dos pulgadas arriba del codo.

39) A no usar ESCOTE más bajo de dos pulgadas desde la raíz del cuello.

Como hay algunas socias de la Modestia Cristiana, Hijas de María y aun Terciarias que se han olvidado de estos cánones, se les advierte que si no reforman su modo de vestir, ajustándose a las Normas de la Modestia serán borradas implacablemente de esas Sociedades y están en obligación de devolver sus Diplomas respectivos, las que

decoro femenil que la Santa Iglesia manda. El próximo Domingo habrá Rifas en favor de los trabajos de la Iglesia. Comisión: Doña Juana de Diaz Fragoso, señoritas Chepita Varela y Aurea Herrera, Caballe-

ros don Nicolás Cubillo y don Albino Alvarez.

quieran obedecer más a la moda que a la vergüenza y al

CANTINA LA NUEVA ITALIA 300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. - Especialidades en Conservas y Aceite Se atlenden órdenes a domicilio TELEFONO No. 2303

> Propietario: Querubino Severino

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia

Apartado 20

Falta de precisión

Viene de la primera plana

las opiniones; quiere demostra. ciones y no se contenta con menos que con la evidencia de los hechos y de las causas in trinsecas que los producen; es decir, que es absolutista y reniega de los flirteos del corazón y de las pasiones. Bien es tán las palabras sonoras y las frases bonitas, pero cuando son envoltura de contenido real, no cuando son humo y apariencia. Los sistemas filosóficos dicen lo que su is flexibilidad in telectual exige y nada más, nada menos todo lo demás es debilidad mental o afectiva y en filosofía nada vale.

Dr. Verdades

El bautismo

Viene de la primera página

S. Cipriano (A. D. 248) cuando bautismo clínico, citando el capítulo XXXVI, verso 25, de Ezequiel, como una profecía del bautismo Cristiano, y el VII y XIX de los Números, donde se hace referencia a la 'aspersión judaica, dice: «De donde aparece que la aspersión del agua tiene la misma fuerza con economía de lavadura.» En la «Doctrina de los Apóstoles,» un documento escrito hacia fines del siglo primero, se menciona el bautismo por infusión o derramamiento de agua.

En efecto, la necesidad positiva del bautismo, tan remarcable en el capítu'o III, verso 5, de San Juan, prueba conclusivamente que la inmersión, di-Scultosa en general, y con frecuencia imposible de practicar, no podía ser establecida, como esencial por el Omniscio Hijo de Dios. De otra manera, muchos hombres, incapaces de obtener el bautismo por inmersión, como los prisioneros, los enfermos y moribundos, los niñ s recién nacidos, los esquimales en las regiones he'adas del Norte, o los beduinos en los abrasados desiertos de Siria, donde el agua escasea tanto, se hubieran visto obligados a morir sin bautismo.

Esto quieren los Biptistas, que sin consideración toleran que los infantes y los adultos mueran sin recibir el bautismo; criminal negligencia contra la cual clama y protesta enfáticamente la Iglesia Católica.

Además, si la inmersión es el único modo válido de bautismo, entonces sólo son realmente bautizados aquellos que han sido sume gidos. De donde se seguiría que, unos cien años después de la Reforma, hom bres no bautizados (A. D. 1638) restauraron la Iglesia que ha Lía sido enteramente perdida en el mundo, para dar a otros lo que ellos mismos no poseían. Porque, si el bautísmo por in mersión había completamente desaparecido, ¿de dónde recibió e' hombre el derecho de restaurarlo por su propia autoridad?

La Iglesia Católica, por lo tanto, como intérprete infalible del Evangelio de Cristo, decla. ra que los tres modos de bautis mo, a saber, por inmersión, por infusión y por aspersión, son to los igualment · válidos. El presente modo que usa la Igle: sia, esto es, la infusión, se originó de los muchos inconvenien. tes que presentaba la inmer-

Cuchi las para bolsili. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbe ro, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

CHINA

"El Buen Pastor da su vida pregunta acerca de la validez del por sus ovejas".- El corresponsal en Roma de la agencia católica de Washington informa que a pesar del número de misioneros que han sacrificado su vida antes que abandonar el campo que se les había confiado (dice que son 24). de la ansie dad que había por la suerte del Vicario Apostólico de Kanchow, Mons. J. A O'Shea, y sus com' pañeros, sitiados por los comunistas en la misma ciudad, y de la incertidumbre que prevalece por todas partes, los misioneros continúan firmes en su lugar.

Según estadísticas compiladas por la agencia Fides, hay actualmente 1,415 sacerdotes, 938 religiosas y 201 hermanos, ex tranjeros, que están colaborando en el campo misional con 1,132 sacerdotes, 2,029 religiosas y 176 hermanos, naturales del país. Todos están bajo la dirección de nn Delegado Apostóli-20, 70 obispos, once de ellos in dígenas y 23 prefectos apostóli. cos. La grey católica consta de 2,373,677 fieles, número ya considerable y que va crecien. do rápidamente. Prefieren los misjoneros vivir en continuo peligro de vida, antes que abandonar tantas almas y perder la esperanza de convertir otras muchas.

Contrasta con este optimis mo católico el pesimismo que prevalece en los círculos protestantes sobre el porvenir de sus misiones, particularmente en China. La deserción de los misioneros protestantes en los momentos de peligro causó en los Estados Unidos la impresión de un vergonzoso fracaso, y su eco ha repercutido en la bolsa de las sociedades colecto. ras, que es el punto más vulne rable de las misiones protestan

Crespones de se la, eolores preciosos, precios de situación.

Heredi a. Tienda Benavides

De Cartago

Viene de la tercera plana

Rivera, quien por ciertas cir cunstancias fue trasladada del hospital a su casa de habitación, Es de desear la recuperación de su salud para consuelo de su esposo y de su apreciable papá don Sinecio Maroto.

Recuerdo de 1910

Aunque han pasado cuatro lustros, de nuestra imaginación no se nos aparta aquella fecha de triste recuerdo por más que el tiempo se aleje. Cartago no debe de olvidar a los que su cumbieron en una hora trágica y ofrecerles por lo menos una Misa de requiem en recuerdo. Suponemos que algunas familias que perdieron a sus deudos, guardarán hoy 4 de Mayo el luto, reservándose de asistir a espectáculos profanes.

Segundo aniversario

No podemos dejar de dar cuenta del cuarto aniversario de la coronación de la Virgen de los Angeles, cuya fecha memorable es cada 25 de abril, siendo el tronco principal de la serie de ramificaciones secundarias el 25 de abril de 1925 en que representaciones de todas las esferas y categorias vinieron a presenciar

Anunciar es vender

sión, como puede verse en los escritos de los Padres de los primitivos siglos. Para mayor seguridad, en sacramento tan necesario para la salvación, no se permite a los católicos el uso del bautismo por aspersión.

Bibliografía

Hemos recibido el número de mayo de RELIGION Y PATRIA La importante re vista dedica sus páginas de honor a la memoria del cumpli. do caballero don Eloy Truque García, distir guido escritor catélico, y a fe que el homenaje, como tantes otres que lleva hechos la revista, no puede ser más oportuno y merecido Con el mayor gusto acusamos el canje y nos prometemos leer atentamente los interesantes artículos que con tiene.

Suscribase a este diario

su elevación al trono y ofrecerle sumisión. El viernes y sus vísperas tuvo su fiesta aunque no a la altura como su primitiva. Pero de acuerdo, a su rargo no se escatimó un centavo entre los contribuyentes para darle a esta magna fiesta el realce p sible.

Corresponsal



Suscribase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA